

Leitbild Riehen 2016 - 2030

Für die Dezember-Sitzung erhält der Einwohnerrat das neue Leitbild Riehen 2016 - 2030 „Zuhause im grossen, grünen Dorf“ zur Kenntnisnahme.

Das neue Leitbild wurde im September 2015 vom Gemeinderat beschlossen und am 30. November 2015 der Öffentlichkeit vorgestellt. Es zeigt Absichten und Bilder für die Gestaltung der Zukunft. Es werden für die nächsten 15 Jahre Grundsätze, Ziele und beispielhafte Massnahmen für die wichtigsten Bereiche formuliert, in welchen die Gemeinde Verantwortung trägt. Wie auch das Leitbild Riehen 2000 - 2015 ist das neue Leitbild den Aufgaben der Gemeinde verpflichtet und verknüpft unterschiedliche Sachbereiche miteinander: Soziale, wirtschaftliche und ökologische Aspekte werden miteinander in Verbindung gesetzt. Das Leitbild dient jedoch nicht „nur“ dazu, die Ziele der Verwaltung zu bündeln, sondern es soll das Interesse und die Mitwirkung von möglichst vielen Einwohnerinnen und Einwohnern von Riehen an der Entwicklung ihres Lebensraums verstärken. Denn das Leitbild fasst zusammen, was dem Gemeinderat für die kommenden Jahre wichtig ist: In Riehen sollen sich alle Bevölkerungsgruppen wohlfühlen, ob jung oder alt, länger ansässig oder zugezogen. Der hohen Wohn- und Lebensqualität möchten wir Sorge tragen und sie weiterentwickeln. Dies tun wir mit Sorgfalt, getragen vom Wunsch nach einem lebendigen, dynamischen Riehen und abgestimmt auf die Bedürfnisse der Bevölkerung. Das Leitbild gibt Orientierung und setzt die Leitplanken für die künftigen Planungen und Entwicklungen. Es ist von einer ganzheitlichen Sicht geprägt und enthält Grundsätze, Entwicklungsziele und beispielhafte Massnahmen zu allen Lebensbereichen. Es nimmt Bezug auf andere Planungsinstrumente - zum Beispiel Teilleitbilder für einzelne Bereiche, Konzepte und Politikpläne - und verbindet diese zu einer Gesamtschau.

Das vorliegende Leitbild wurde zwischen Sommer 2014 und Herbst 2015 vom Gemeinderat und der Gemeindeverwaltung entwickelt - ausgehend von der Überprüfung des bisherigen Leitbilds und einer umfassenden Bestandsaufnahme zu Riehen. Die Riehener Bevölkerung hat an der Entstehung des Leitbilds intensiv mitgewirkt im Rahmen von Strassen- und Telefoninterviews, Schulworkshops, einem Blog sowie je einer Leitbildausstellung und einer Zukunftswerkstatt in Riehen Dorf und im Niederholz-Quartier. Insgesamt 580 Personen haben sich zum Leitbild geäussert und ihre Wünsche, Ideen und Rückmeldungen eingebracht. Zudem haben sich Parteien und Vereine an der Vernehmlassung des Leitbildentwurfs beteiligt. Der Gemeinderat dankt allen, die an der Entstehung des neuen Leitbilds mit Ideen, Anregungen und Rückmeldungen mitgewirkt haben.

Das Leitbild Riehen 2016 - 2030 wird dem Einwohnerrat mit Antrag auf **Kenntnisnahme** unterbreitet.

Riehen, 24. November 2015

Gemeinderat Riehen

Der Präsident:



Hansjörg Wilde

Der Gemeindeverwalter



Andreas Schuppli